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Cher JCI, 
Un grand merci à vous chers membres et particulièrement à mon comité 2015. La solidarité autour d’objectifs 
communs, permet à la JCI Switzerland d’être ce qu’elle est. Même si nous sommes des bénévoles, j’ai apprécié votre 
engagement et votre professionnalisme. 
Cette année, nous avons avec Time to … 
 
…Lead 
JCIS meets Leaders à Zurich a attiré plus de 100 participants et mon but était d’inviter un leader à plusieurs occasions, 
comme Christian Constantin (Président FC Sion) à la CP-Thoune, Patrick Delarive (Delarive Groupe) au stand Opel du 
Salon de l’Auto, de Babette Keller (prix veuve Clicquot 2001) à l’AGP et Antoine Hubert (Cliniques Genolier) au 
CONAKO. 
 
… do Projects 
Le lancement en Suisse de TOYP (Ten Outstanding Young People), Time to Act (Action du Don du Sang) et Fit 4 Jobs 
donnés dans plus de 27 classes ont complétés tous les projets des différentes OLM. 
 
…Growth 
Même si une OLM (Saanenland) a dû fermer, nous nous sommes réjouis d’en avoir accueilli une nouvelle (Ouest 
Lausannois). 
 
…Train 
Un Training Day au Tessin avec plus de 100 participants et de nombreuses formations durant toute l’année ont été 
organisées. 
 
… go to International 
Avec la 2ème plus grande délégation au Congrès européen à Istanbul, nous avons décroché l’organisation du Congrès 
Européen à Bâle pour 2017 et gagné le Debating en allemand. Et au Japon, pour les 100 ans de la JCI, 60 membres 
suisses ont fait le déplacement. 
 
… have Fun 
Les deux tournois sportifs, ski et golf, se sont déroulés dans mon beau canton, le Valais. Et bien entendu avec un beau 
soleil. 
Je tiens à remercier également les organisateurs de l’AGP à Delémont et du CONAKO à Genève, ainsi que mon OLM 
qui m’a soutenue en organisant la Passation des Pouvoirs à Verbier. 
Au plaisir de vous rencontrer pour de prochaines aventures, un grand MERCI pour l’année passée ensemble ! 
 
Bien à vous 
 
Cédric Cagnazzo 
Senator #73485 
JCIS NP 2015 
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Bilanz 2015 Bilan 2015 

 
Aktiven Actifs 31.12.2015 31.12.2014 
Kassa Caisse 944.05 177.95 
Bankguthaben KK und SPK Avoir en banque CC et CE 90'181.70 72'447.81 
Bankguthaben KK USD Avoir en banque CC USD 1'951.95 2'283.18 
Bankguthaben AK Sozial Avoir en banque CT Sociale 35'542.49 36'797.95 
Debitoren Débiteurs 1'902.55 12'844.70 
Debitoren AK Sozial Débiteurs CT Sociale 15'395.00 15'095.00 
Verrechnungssteuer Impôt anticipé 52.00 49.97 
Verrechnungssteuer AK Sozial Impôt anticipé CT Sociale 16.50 15.95 
Transitorische Aktiven Actifs transitoires 18'947.20 4'978.75 
Warenbestand Inventaire marchandises 24'157.50 20'135.50 
Total Aktiven Total des Actifs 189'090.94 164'826.76 
 
Passiven 

 
Passifs 

Kreditoren Créanciers 16'195.00 25'168.05 
Kreditoren AK Sozial Créanciers CT Sociale 7'697.50 7'547.50 
Transitorische Passiven Passifs transitoires 39'055.65 12'150.00 
Rückstellung EuKo 15/17 Provision CoEu 15/17 11'214.10 4'214.10 
Gewinn-/Verlustvortrag AK Sozial Profits/-Pertes précédents CT 

Sociale 
43'256.49 44'361.40 

Gewinn-/Verlustvortrag Profits/-Pertes précédents 71'385.71 72'766.51 
Jahresgewinn/-verlust Profit/-Perte de l'exercice 286.49 -1'380.80 
Total Passiven Total des Passifs 189'090.94 164'826.76 
 
 
Erfolgsrechnung 2015 

 
 
Comptes de pertes et profits 2015 
 

Aufwand Charges Budget Rechnung 
Mitgliederbeiträge JCI und EDC Cotisations des membres JCI et 

EDC 
31'500.00 31'839.51 

Administration Administration 62'200.00 59'930.50 
Spesen NK / HQ Frais CN / HQ 79'000.00 76'460.32 
Kommunikation Communication 79'000.00 80'732.88 
Sponsoring + Partners Sponsoring + Partners 4'500.00 1'768.20 
LOM OLM 19'000.00 20'742.62 
Training Training 19'000.00 13'537.50 
International International 23'000.00 22'767.56 
Projekte Projets 20'700.00 17'759.50 
Diverses Divers 6'000.00 13'419.25 
Gewinn/Verlust Bénéfice/Perte -200.00 286.49 
Total Aufwand Total Charges 343'700.00 339'244.33 
 
Ertrag 

 
Produits 

Mitgliederbeiträge Cotisations des membres 238'500.00 234'455.00 
Publikationen Publicités 2'000.00 3'430.00 
JCIS-Leaders JCIS-Leaders 14'000.00 14'000.00 
Sponsoring Sponsoring 86'000.00 82'194.50 
Public Relations Relations publiques 3'000.00 1'902.55 
Zinsen / Kursgewinne Intérêts / bénéfice au change 200.00 2'887.28 
Diverses/a.O. Erträge Divers/Produits extraordinaires 0.00 375.00 
Total Ertrag Total Produits 343'700.00 339'244.33 
 
 
Les vérificateurs des comptes Curd Fasching de la JCI Zurich et Urs Rindlisbacher de la JCI Lucerne ont vérifié la comptabilité 
et les comptes annuels (bilan, compte de résultats et détails) de la JCIS pour l’exercice clos au 31 décembre 2015.  
Le comité national est responsable du compte annuel alors que la tâche des vérificateurs des comptes consiste à les vérifier 
et à émettre une appréciation. Les comptes annuels seront présentés à l’assemblée générale de printemps pour 
approbation. Les vérificateurs recommandent son approbation. 
 

COMPTES ANNUELS 
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L’IPP est le conseiller du National President (NP) et son premier suppléant, comme cela est indiqué dans le cahier des 
charges du comité national. Étant donné que l’agenda opérationnel du NP est très chargé, la direction de la CT Stratégie 
m’a été confiée.  Cette année, il a fallu trouver un successeur à notre secrétaire général, Fredy. L’une des autres missions 
de la CT Stratégie consiste à créer une structure de formation des cadres (JCIS Academy) pour la JCI Suisse. Un projet a 
été lancé dans ce but avec les EVP Trainings 15 et 16 et le CN va le mettre au point en 2016. 
 
J’étais aussi vice-président de la chambre Baden-Wettingen, qui a organisé une remarquable manifestation 
économique. J’ai mis mon expérience à son service et assisté l’équipe chargée de recruter de nouveaux membres afin 
de garantir la pérennité de la chambre. 
 
Sebastian Begert, #71523 
 

 
 
 
 

En tant que Deputy President de la JCIS en 2015, je m’étais fixé comme objectif de rencontrer des membres de la JCI et 
d’échanger avec eux en participant au plus grand nombre possible d’événements nationaux et internationaux. 
 
En Suisse, j’ai mis l’accent sur les discussions avec nos membres afin de savoir ce qu’ils apprécient dans la JCI Suisse et 
quels sont les potentiels d’amélioration. Ces informations constituent la base de mon plan d’action pour 2016. 
 
Au niveau international, j’ai essayé de nouer le plus possible de contacts auxquels je pourrai faire appel pendant mon 
année de présidence. En outre, j’ai essayé d’apprendre un maximum de choses en discutant avec des membres de la 
JCI du monde entier. La JCI Academy à Tokyo qui a réuni des Deputy Presidents de 80 pays m’a offert l’occasion idéale 
de réaliser cet objectif. Au cours de cette année inoubliable, j’ai participé à 95 manifestations de la JCI en Suisse et à 
11 événements internationaux dans 7 pays. Le temps de préparation est à présent derrière moi et je me réjouis de 
passer à vos côtés une année exceptionnelle et riche en actions en tant que président!!! 
 
Martin Hauri, #74197 
 

 
 
 
 

La cérémonie des awards, dont la conception avait été remaniée l’année précédente, a de nouveau eu lieu au CONA. Le 
sénat a ainsi pu y trouver sa place avec la remise de ses awards à la JCIS. En 2015, le sénat a renouvelé son aide financière 
de CHF 4500.– à la JCIS sous forme de prix. Cette année, CHF 5000.– de plus issus du fonds de formation de l’ASS ont pu 
être mis à disposition, dont CHF 3000.– pour le Training Day de l’OLM Ticino et CHF 2000.– pour les 
Francoformations 2016 de l’OLM La Côte Vaudoise. 
 
Nous avons aussi pu soutenir la JCIS en invitant à notre lunch de sénateurs les huit invités étrangers au CONA à Genève. 
Enfin, avec le paiement de l’entrée au CoMo du président national croate Marko Ignjátić, le sénat suisse a contribué à 
l’adhésion intégrale de la JCI Croatia et, en d’autres mots, à la création de la nouvelle ONM. 
 
Martin Sterki, #69793 
 
 
 

 
 

IMMEDIATE PAST PRESIDENT 

DEPUTY PRESIDENT 

SENATE PRESIDENT 
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Der IPP ist Berater des Nationalpräsidenten (NP) und erster Stellvertreter, so steht es im Pflichtenheft des 
Nationalkomitees. Der NP ist operativ stark ausgelastet, weshalb ich die AK Strategie führen durfte. In diesem Jahr ging 
es darum, einen Nachfolger für unseren Secretary General, Fredy, zu finden. Ein weiteres strategisches Thema ist eine 
mögliche Kaderschmiede (JCIS Academy) für die JCI Schweiz. Hier wurde gemeinsam mit den EVP Trainings 15 und 16 
ein Projekt angestossen, welches das NK 2016 ausarbeiten wird. 
 
Zudem war ich Vize Präsident der Kammer Baden-Wettingen, welche einen tollen Interessenten- und Wirtschaftsanlass 
organisierte. Hier unterstützte ich mit meiner Erfahrung und half im Mitglieder-Gewinnungsteam mit, damit die 
Kammer langfristig überleben wird.  
 
Sebastian Begert, #71523 
 

 
 
 
 

Meine Ziele als JCIS  Deputy Präsident 2015 waren mich an möglichst vielen Nationalen sowie internationalen Anlässen 
mit JCI Mitgliedern zu treffen und mich mit Ihnen auszutauschen.  
 
In der Schweiz legte ich den Fokus vor allem auf die Gespräche mit unseren Mitgliedern um zu erfahren, was sie an JCI 
Schweiz gut finden und wo es verbesserungspotential gibt, diese Informationen bilden die Grundlage für meinen Action 
Plan 2016.  
 
Auf internationaler Ebene versuchte ich möglichst viele Kontakte zu knüpfen auf welche ich in meinem Präsidialjahr 
zurückgreifen kann, zudem versuchte ich möglichst viel von JCI Mitglieder aus aller Welt zu lernen. Zu diesem Zweck 
bildete die JCI Academy in Tokyo, mit Deputy Presidenten aus 80 Ländern, eine optimale Plattform.  Ich durfte in einem 
unvergesslichen Jahr 95 JCI Anlässe in der Schweiz sowie 11 Internationale Anlässe in 7 Ländern besuchen. Nun sind 
meine Vorbereitungen abgeschlossen und ich freue mich auf ein actionreiches und einzigartiges Präsidialjahr mit euch 
allen!! 
 
Martin Hauri, #74197 
 

 
 
 
 

Die im Vorjahr neu konzipierte Award-Zeremonie am NAKO wurde wiederholt, die Präsenz des Senats in Bezug auf 
dessen Award-Preise an JCIS hat somit seinen Platz gefunden. Im 2015 konnte erneut eine finanzielle Unterstützung von 
CHF 4`500.- an JCIS in Form von Award-Preisen geleistet werden. Zusätzlich konnten dieses Jahr Beiträge von insgesamt 
CHF 5`000.- aus dem VSS-Ausbildungsfond geleistet werden und zwar Fr. 3`000.- an den Training Day der LOM Ticino 
und Fr. 2000.- an LOM La Côte Vaudoise für die Francoformations 2016.  
 
Ebenso konnten wir JCIS unterstützen, indem wir am CONAKO Genf die acht ausländischen Gäste an unseren Senatoren-
Lunch einluden. Und mit der Bezahlung des WEKO-Kongresstickets für den kroatischen Nationalpräsidenten Marko 
Ignjatic hat der Schweizerische Senat zur Vollmitgliedschaft von JCI Croatia verholfen und mit anderen Worten zur 
Gründung der neuen NOM beigetragen. 
 
Martin Sterki, #69793 
 

 

IMMEDIATE PAST PRESIDENT 

DEPUTY PRESIDENT 

SENATE PRESIDENT 
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Après 30 ans, la société UNIREVISA AG et moi-même, en tant que dirigeant, avons décidé de nous démettre à la fin de 
l’année 2015 du mandat de SG de la JCIS/CN que nous assumions depuis le 25 août 1985. Cette décision a été 
communiquée lors de l’AGP à Delémont et adoptée au CONAKO à Genève. 
Nous avons cherché un successeur que nous avons trouvé en la personne d’Hans Schubiger, JCI Glarus. Il a repris ce 
mandat sans difficulté au 1er janvier 2016. UNIREVISA AG continue de se charger de la comptabilité de la JCIS. 
 
Le SG a été présent à une réunion ordinaire sur deux du CN, à la conférence des présidents à Thoune, à l’AGP à Delémont 
ainsi qu’au CONAKO à Genève. À la conférence des présidents, à l’AGP et au CONAKO, il s’est chargé de la rédaction des 
procès-verbaux et d’autres tâches de gestion (organisation de la conférence des présidents, perception des frais 
journaliers, contrôle des présences). 
 
Les cotisations des membres pour 2015 ont pu être remises aux chambres le 24 février 2015. Un grand «Merci – Grazie 
– Danke» à toutes les OLM qui ont, comme d’habitude, versé ponctuellement leurs cotisations pour 2015. 
 
En tant que gérant de la caisse nationale, le SG tient la comptabilité en cours, définit le budget en collaboration avec le 
NP et administre les fonds. Malgré l’externalisation de plusieurs tâches (Shop, rédaction des procès-verbaux, 
organisation des réunions du CN, etc.), l’investissement requis est toujours considérable et régulier. 
 
Je tiens à cette occasion à adresser mes meilleurs remerciements aux OLM/membres pour la confiance qu’ils n’ont cessé 
de m’accorder et souhaite à mon successeur plein succès, réussite et satisfaction dans sa nouvelle fonction. 
 
Fredy Dällenbach, #62599 
 
 

 
 
 

Du point de vue des sponsors, l’exercice 2015 est une année très réussie: la JCIS a encaissé près de CHF 80 000.– grâce 
à des versements supplémentaires de rétrocommissions de nos sponsors. Avec la contre-valeur des sponsors en nature 
d’environ CHF 65 000.–, le total des sponsors pour 2015 s’élève à CHF 145 000.–. 
 
Grâce à ces retours positifs, nous avons réussi à prolonger cette année les trois contrats de sponsors de nos principaux 
partenaires arrivés à échéance, ABACUS, SWICA et FFHS, et même à les augmenter partiellement. Notre sponsor Allianz 
a aussi indiqué qu’il avait l’intention de prolonger et d’augmenter son contrat. Nous allons ainsi probablement gagner 
CHF 15 000.– de plus pour la période 2016 – 2018! 
 
Mon objectif personnel de porter durablement les contrats de sponsors (hors sponsors en nature) à CHF 100 000.– par 
an pour la JCIS a presque été atteint grâce au travail de la remarquable équipe sponsor. L’heure est venue de laisser la 
place à d’autres. Je remercie sincèrement mon équipe, Tasha del Percio, Cecilia Zachmann, Philipp Hofmann et Fabienne 
Dorthe pour ces trois années réussies et souhaite à Sebi Begert et à sa nouvelle équipe plein succès pour l’avenir. 
 
Bernhard Emch, #70707 
 

 

SECRETARY GENERAL 

SPONSORING & PARTNERS 

rapport annuel 2015 

 4 

 
 
 

L’IPP est le conseiller du National President (NP) et son premier suppléant, comme cela est indiqué dans le cahier des 
charges du comité national. Étant donné que l’agenda opérationnel du NP est très chargé, la direction de la CT Stratégie 
m’a été confiée.  Cette année, il a fallu trouver un successeur à notre secrétaire général, Fredy. L’une des autres missions 
de la CT Stratégie consiste à créer une structure de formation des cadres (JCIS Academy) pour la JCI Suisse. Un projet a 
été lancé dans ce but avec les EVP Trainings 15 et 16 et le CN va le mettre au point en 2016. 
 
J’étais aussi vice-président de la chambre Baden-Wettingen, qui a organisé une remarquable manifestation 
économique. J’ai mis mon expérience à son service et assisté l’équipe chargée de recruter de nouveaux membres afin 
de garantir la pérennité de la chambre. 
 
Sebastian Begert, #71523 
 

 
 
 
 

En tant que Deputy President de la JCIS en 2015, je m’étais fixé comme objectif de rencontrer des membres de la JCI et 
d’échanger avec eux en participant au plus grand nombre possible d’événements nationaux et internationaux. 
 
En Suisse, j’ai mis l’accent sur les discussions avec nos membres afin de savoir ce qu’ils apprécient dans la JCI Suisse et 
quels sont les potentiels d’amélioration. Ces informations constituent la base de mon plan d’action pour 2016. 
 
Au niveau international, j’ai essayé de nouer le plus possible de contacts auxquels je pourrai faire appel pendant mon 
année de présidence. En outre, j’ai essayé d’apprendre un maximum de choses en discutant avec des membres de la 
JCI du monde entier. La JCI Academy à Tokyo qui a réuni des Deputy Presidents de 80 pays m’a offert l’occasion idéale 
de réaliser cet objectif. Au cours de cette année inoubliable, j’ai participé à 95 manifestations de la JCI en Suisse et à 
11 événements internationaux dans 7 pays. Le temps de préparation est à présent derrière moi et je me réjouis de 
passer à vos côtés une année exceptionnelle et riche en actions en tant que président!!! 
 
Martin Hauri, #74197 
 

 
 
 
 

La cérémonie des awards, dont la conception avait été remaniée l’année précédente, a de nouveau eu lieu au CONA. Le 
sénat a ainsi pu y trouver sa place avec la remise de ses awards à la JCIS. En 2015, le sénat a renouvelé son aide financière 
de CHF 4500.– à la JCIS sous forme de prix. Cette année, CHF 5000.– de plus issus du fonds de formation de l’ASS ont pu 
être mis à disposition, dont CHF 3000.– pour le Training Day de l’OLM Ticino et CHF 2000.– pour les 
Francoformations 2016 de l’OLM La Côte Vaudoise. 
 
Nous avons aussi pu soutenir la JCIS en invitant à notre lunch de sénateurs les huit invités étrangers au CONA à Genève. 
Enfin, avec le paiement de l’entrée au CoMo du président national croate Marko Ignjátić, le sénat suisse a contribué à 
l’adhésion intégrale de la JCI Croatia et, en d’autres mots, à la création de la nouvelle ONM. 
 
Martin Sterki, #69793 
 
 
 

 
 

IMMEDIATE PAST PRESIDENT 

DEPUTY PRESIDENT 

SENATE PRESIDENT 

Jahresbericht 2015 

 4 

 
 
 
 

Der IPP ist Berater des Nationalpräsidenten (NP) und erster Stellvertreter, so steht es im Pflichtenheft des 
Nationalkomitees. Der NP ist operativ stark ausgelastet, weshalb ich die AK Strategie führen durfte. In diesem Jahr ging 
es darum, einen Nachfolger für unseren Secretary General, Fredy, zu finden. Ein weiteres strategisches Thema ist eine 
mögliche Kaderschmiede (JCIS Academy) für die JCI Schweiz. Hier wurde gemeinsam mit den EVP Trainings 15 und 16 
ein Projekt angestossen, welches das NK 2016 ausarbeiten wird. 
 
Zudem war ich Vize Präsident der Kammer Baden-Wettingen, welche einen tollen Interessenten- und Wirtschaftsanlass 
organisierte. Hier unterstützte ich mit meiner Erfahrung und half im Mitglieder-Gewinnungsteam mit, damit die 
Kammer langfristig überleben wird.  
 
Sebastian Begert, #71523 
 

 
 
 
 

Meine Ziele als JCIS  Deputy Präsident 2015 waren mich an möglichst vielen Nationalen sowie internationalen Anlässen 
mit JCI Mitgliedern zu treffen und mich mit Ihnen auszutauschen.  
 
In der Schweiz legte ich den Fokus vor allem auf die Gespräche mit unseren Mitgliedern um zu erfahren, was sie an JCI 
Schweiz gut finden und wo es verbesserungspotential gibt, diese Informationen bilden die Grundlage für meinen Action 
Plan 2016.  
 
Auf internationaler Ebene versuchte ich möglichst viele Kontakte zu knüpfen auf welche ich in meinem Präsidialjahr 
zurückgreifen kann, zudem versuchte ich möglichst viel von JCI Mitglieder aus aller Welt zu lernen. Zu diesem Zweck 
bildete die JCI Academy in Tokyo, mit Deputy Presidenten aus 80 Ländern, eine optimale Plattform.  Ich durfte in einem 
unvergesslichen Jahr 95 JCI Anlässe in der Schweiz sowie 11 Internationale Anlässe in 7 Ländern besuchen. Nun sind 
meine Vorbereitungen abgeschlossen und ich freue mich auf ein actionreiches und einzigartiges Präsidialjahr mit euch 
allen!! 
 
Martin Hauri, #74197 
 

 
 
 
 

Die im Vorjahr neu konzipierte Award-Zeremonie am NAKO wurde wiederholt, die Präsenz des Senats in Bezug auf 
dessen Award-Preise an JCIS hat somit seinen Platz gefunden. Im 2015 konnte erneut eine finanzielle Unterstützung von 
CHF 4`500.- an JCIS in Form von Award-Preisen geleistet werden. Zusätzlich konnten dieses Jahr Beiträge von insgesamt 
CHF 5`000.- aus dem VSS-Ausbildungsfond geleistet werden und zwar Fr. 3`000.- an den Training Day der LOM Ticino 
und Fr. 2000.- an LOM La Côte Vaudoise für die Francoformations 2016.  
 
Ebenso konnten wir JCIS unterstützen, indem wir am CONAKO Genf die acht ausländischen Gäste an unseren Senatoren-
Lunch einluden. Und mit der Bezahlung des WEKO-Kongresstickets für den kroatischen Nationalpräsidenten Marko 
Ignjatic hat der Schweizerische Senat zur Vollmitgliedschaft von JCI Croatia verholfen und mit anderen Worten zur 
Gründung der neuen NOM beigetragen. 
 
Martin Sterki, #69793 
 

 

IMMEDIATE PAST PRESIDENT 

DEPUTY PRESIDENT 

SENATE PRESIDENT 



rapport annuel 2015 

 7 

 
 
 
 

Lors de la réunion de l’équipe PR en début d’année, nous avons mené à bien beaucoup de préparatifs. En établissant 
définitivement le programme annuel PR et en désignant André Hess comme interlocuteur central pour toutes les 
questions relatives à Internet, nous avons accompli une étape importante. J’ai été élu EVP PR lors de l’AGP et suis ainsi 
devenu membre du comité national. Parallèlement, toute l’équipe PR a travaillé à plein régime. En particulier au premier 
semestre au cours duquel beaucoup d’événements nationaux ont eu lieu, l’équipe PR a fourni un travail colossal. 
La réalisation et la publication des «annonces de postes» pour les fonctions à pourvoir au CN 2016 et pour le poste de 
General Secretary a été un franc succès. Heureusement, tous les postes ont pu être pourvus avant le passage de témoin. 
Un grand merci belle à toute l'équipe PR pour l'excellent travail. 
 
Matthias Volken 
 

 
 
 
 

Les évènements internationaux, COEU et COMO, ont été visités par une grande délégation suisse. Un des points forts 
de l’année est sûrement l’élection pour le COEU 2017 à Bale. Le mythe de Sushi, Bonsaï et des traditions s’est 
absolument confirmé pendant le Pré-Tour du Japon et à Kanazawa. Surtout la fête de l’anniversaire des 100 ans de la 
JCI été une plus-value pour le voyage au Japon. Avec le soutien du Team International au Japon et en Turquie et bien 
évidemment le bon humeur des déléguées suisse, c’étai un super job comme EVP International. 
 
Antonia Eppisser 
 

 
  
 
 

2015 a été une année avec beaucoup d’évènements motivants dans tous les coins de la Suisse. A part l’organisation des 
différents évènements, nous avons simplifié le 100% Efficiency. Ca doit toujours rester un guide pour la gestion des 
OLM. L’activité comme membre du CN 2015 été une beau challenge pour moi, qui m’a aidé à améliorer mes 
compétences d’organisation et de comprendre mieux les particularités de différentes régions. Je remercie tout le CN 
pour ces moments inoubliables. 
 
Adélaïde Charrière 
 

 
 
 
 

En 2015 nous avons pu proposer beaucoup de Trainings intéressants qui ont attiré beaucoup de participants; 
Photos-formation, Effective Meetings, Effective Communications, JCI Achieve et JCI Impact (partie en allemand 
et français). En 2015 nous avons pu certifier 7 nouveaux Traineurs. Le Training Day du 8/9 mai a été organisé par 
l’OLM du Tessin. 74 participants de toute la suisse ont pu faire 12 différents cours de formation. 
  
Pour le COEU de Istanbul nous avons transmis 13 Awards potentiels pour 13 catégories différentes. Le titre européen 
pour le Debating en allemand à été gagné par la Suisse (Franziska Beutler, Pepe Wyss et Christian Fluri, tous OLM 
Soleure). Congratulations!!! Mon travail comme EVP Training été aussi de transmettre les Awards lors du gala du 
CONAKO, pour lesquels 22 Dossiers ont été déposé. A moi personnellement l’année comme EVP Training m’a offert 
beaucoup d’impression, nouvelles connaissances et expériences pour lesquels j’aimerais dire merci. Je vous souhaite 
beaucoup de Spirit JCI et je me réjouis de vous revoir. 
 
Pascal Leuenberger 
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Durant l`année 2015, la zone 1 a été hyperactive. Outre l`organisation du ski par l`OLM de Sion, de l`AGP par l`OLM de 
Delémont et le CONAKO par l`OLM de Genève, nous avons pu voir naitre une nouvelle OLM dans l`Ouest Lausannois. 
De plus, les sept awards récoltés lors de la cérémonie de gala du CONAKO à Genève récompense un engagement 
important des membres dans des projets de qualité. Le recrutement a aussi un thème important durant cette année. 
Grace à une action ciblée, nous avons pu sauver l`OLM Nord Vaudois qui était en grande difficulté. Ce travail de fond se 
poursuivra ces prochaines années. Pour le futur, la communication interne et externe de notre association devra être 
renforcée afin que nous puissions nous positionner clairement. Je remercie l`ensemble des président-e-s et vice-
président-e-s pour leur travail. Un grand merci aussi à mes VP Julien et Benoît pour leur travail et leur disponibilité. 
 
Etienne Dayer 
 

 
 
 
 

Mon vice-président, Christoph Isch, et moi-même avons rendu visite à de nombreuses OLM de la Zone 2. Il n’a 
malheureusement pas été possible de sauver l’OLM Saanenland. Mais nous avons pu compenser cette perte par la 
création de l’OLM Wiggertal. La Zone 2 a organisé un événement national: le championnat de golf de la JCIS. Je remercie 
l’OLM Brig pour son engagement dans l’organisation de ce remarquable événement à Zermatt. Malheureusement, la 
présence des présidents et vice-présidents à la réunion de zone à Zermatt a laissé à désirer. La Zone 2 s’est fortement 
engagée dans la mise en œuvre des projets «Fit4Jobs» et «Dare2Act». Plusieurs OLM de la Zone 2 ont également récolté 
des awards au CONAKO à Genève. Je remercie mon vice-président pour son soutien et lui souhaite, ainsi qu’à Sara 
Mosconi, plein succès pour 2016! 
 
Andrea Kuonen 
 

 
 
 
 

La majorité des OLM de la Zone 3 sont très actifs et participent aux principaux évènements nationaux. Le recrutement 
a bien commencé pendant l’année 2015 et doit être continuée pour que nos OLM gardent toujours le taux de membres 
très haut. Les évènements internationaux étaient une très belle chance pour moi. J’ai crée beaucoup de nouveau 
contacts et j’ai vécu beaucoup de choses. A mon successeur Claudia Chinello je souhaite beaucoup de satisfaction dans 
son nouveau challenge et à la Zone 3 beaucoup de croissance. 
 
Andreas Roos 
 

 
 
 
 

La Zone 4 a pu se stabiliser et même croitre un petit peu. Les 14 OLM ont organisé beaucoup d’évènements lesquels j’ai 
visité activement. Comme EVP Zone j’ai eu plaisir aux évènements entre les différents OLM. La Jazz-Night à Zoug, le 
Stamm Tesla à Chœur ou surtout le Trainingday au Tessin. Naturellement nous avons fait part des évènements 
nationaux et internationaux. De la Zone 4 nous avons eu une grande délégation à Istanbul comme aussi au Japon. Au 
CONAKO de Genève toutes les OLM étaient présentes et ont fêté jusqu’à tôt le matin 
Dans la Zone 4 on s’est bien installé et tout le monde a pu agrandir son réseau. A mon successeur Thomas Davatz, je 
souhaite beaucoup d’Engagement. Et à mon prédécesseur, Hans Schubiger, beaucoup de courage et patience dans son 
nouveau rôle comme Secretery General. 
 
Adrian Schmidhäusler 
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Lors de la réunion de l’équipe PR en début d’année, nous avons mené à bien beaucoup de préparatifs. En établissant 
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semestre au cours duquel beaucoup d’événements nationaux ont eu lieu, l’équipe PR a fourni un travail colossal. 
La réalisation et la publication des «annonces de postes» pour les fonctions à pourvoir au CN 2016 et pour le poste de 
General Secretary a été un franc succès. Heureusement, tous les postes ont pu être pourvus avant le passage de témoin. 
Un grand merci belle à toute l'équipe PR pour l'excellent travail. 
 
Matthias Volken 
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30./31. janvier 2015 championnats de ski Veysonnaz/Sion 
27./28. mars 2015 AGP Delémont 
25. avril 2015 JCIS meets Leaders Zürich 
8./9. mai 2015 Training Day Tessin 
8. août 2015 championnats de golf Zermatt/Brig 
25. – 27. septembre 2015 CONAKO Genf 
. 

 
 
 
 

National President Cédric Cagnazzo         
Immediate Past President Sebastian Begert         
Deputy President Martin Hauri         
EVP Zone 1 Etienne Dayer VPs : Julien Lallau & Benoît Zbinden   
EVP Zone 2 Andrea Kuonen VP : Christoph Isch     
EVP Zone 3 Andreas Roos VP : Claudia Chinello     
EVP Zone 4 Adrian Schmidhäusler VP : Thomas Davatz     
EVP International Antonia Episser Team : D. Letvient, M. Schmid, L. Pfenninger, etc.   
EVP Training Pascal Leuenberger         
EVP Events Adelaïde Charrière         
EVP PR & Communications Matthias Volken Team : R. Landolt, J. Gernert, J. Heynen, A. Hess, M. Ingold 
Secretary General Fredy Dällenbach         
Senate President Martin Sterki         
Legal Council Franziska Beutler         
Sponsoring & Partners Bernhard Emch Team : F. Dorthe, T. del Percio, C. Zachmann, P. Hofmann 
           
TOYP Alessandro Frezza         
Time to Act Yvan Brenner         
Fit 4 Jobs Boris Litmanowitsch         

 
 

 
 

Merci pour votre soutien et nous souhaitons au CN2016 beaucoup de succès. 

National Events 2015 

National Board 2015 


